

今年は甲午、夢に向かい伸びる年。何事においても発展していく年といわれている。

若者たちが連れだっての初詣風景も何やら嬉しいことである。日本人の敬神崇祖の心は、瑞々しくつながっていると感ずる。

改正教育基本法により、宗教教育の充実が図られた結果、現在使用している各社の中学校書は、日本古来の信仰、自然崇拜、祖先崇拜、古事記の八百万の神々、宮中祭祀の詳細などの記述とともに、明治天皇の「ここしへに民やすかれといのなるわが世をまもれ伊勢のおほかみ」という御製が記された教科書もある。

昨年は20年に1度の式年遷宮の年で、伊勢神宮参拝者は1300万人を超えたと報道された。国民10人に1人がお参りしたことになる。学校の児童生徒らの伊勢神宮参拝者は、昭和30年には約114万人ほどであったが、平成元年には約22万人、平成19年には3万人以下となつた。このところは再び増え始め、今は4万人超となっている。ただ、関係者の話によると、「信教の自由」という理由によつて、鳥居の手前で解散し、せつかくの伊勢神宮であるのに、おかげ横丁で遊んで帰るだけという生徒もいるという。

修学旅行なのだから、テーマパークに行くよりは、伊勢、京都、奈良など、まずは日本の文化の源流に足を運び、日本の国柄や先人の心に触れることの意義を見つめ直してほしいと思う。グローバルな人間育成には、まず自国の文化を学ぶことが欠かせない。ゲーテも「最も国際的なものは、最も民族的なもの」と語り、リンカーン大統領は「国民は記憶の糸でつながっている」と言つてゐる。

ところで、私は昨年秋の式年遷宮「遷御の儀」に参列し、間近に奉拝させていただいた。このたびは平成17年より8年の歳月をかけて、御装束、神宝、正殿などを新

産経新聞

平成26年1月4日 土曜日



えりん・リビン相
やまたケイ一郎
サンケイ新聞編集長
格付佐官（教育再生担当）など歴任。1男
2女の母。

参院議員 山谷えり子

■解答乱麻■ 日本の深さと瑞々しさ生かせ

しかし期限通りに整えてきたのである。かしこみつつ一意専心、1300年にわたって20年ごとの遷宮を重ねてきた民族のありようは、何と無比であることとかと感じ入った。日本の文化が、道を求めてやまない深さと同時に瑞々しくある所以を見る思いがした。

中学校の教科書の中には、現代っ子に理解しやすいよう全国のコンビニエンスストア4万5千店に對し、神社は8万1千社、寺院は7万7千寺と、宗教心豊かな社会であることを数字で示すコラムも見られる。

60年前の甲午の年は、日本の主権回復2年目の年であった。学校給食法が公布され、経済白書の副題は「地固めの時」で、巷では、「お富さん」「ひばりのマドロスさん」などの歌が流れ、ラジオ放送の中で花菱アチャコが言う「むちゃくちやでござりますがな」の言葉が流行語となつていた。

明治、大正生まれの先輩が戦後の復興に向けひたすらに勉めてくれださった60年前の甲午の時代の力に感謝し、平成生まれの子らが持てる力を出しきれるよう本年の通常国会は、教育再生国会としていきたい。「今の若者は……」と批判することは古代エジプトの時代からあつたと言われているが、平成の日本の若者の学力（読解力、科学的リテラシー）はOECD諸国でトップと報道されたばかりである。なんと頗もしいではないか。悠久の歴史をもぢながら、『常若の国』である日本に生まれたことに感謝である。